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要闻

本报讯 第十次上海合作组织成员国司

法部长会议5日在上海开幕，中共中央政治局

委员、中央政法委书记陈文清出席开幕式，宣

读习近平主席贺信并致辞。

陈文清表示，习近平主席的贺信，充分体

现了中国对上海合作组织成员国法律和司法

行政领域交流合作的高度重视，宣示了中国

全面依法治国的坚定决心，为我们进一步深

化交流合作指明了方向。

陈文清指出，法治是国家走向现代化的

重要保障。中国将坚定不移贯彻落实习近平

法治思想，坚定不移完善中国特色社会主义

法律体系，坚定不移维护社会公平正义，坚定

不移推进全球治理体系改革，坚定不移推进

司法行政工作高质量发展，在法治轨道上全

面建设社会主义现代化国家。

陈文清指出，10年来，在习近平主席和上

海合作组织各成员国元首引领下，司法部长

会议机制运行取得重要成果，为加强各国法

治建设、维护地区和平稳定、促进共同繁荣

发展作出了积极贡献。中国愿同各成员国

以习近平主席贺信精神为指引，充分发挥司

法部长会议机制的平台优势，进一步凝聚共

识、加强交流、深化合作，为推动上海合作组

织发展行稳致远贡献法治力量。

中共上海市委书记陈吉宁出席开幕式

并致辞。他指出，中共二十大擘画了中国式

现代化的宏伟蓝图，上海加快建设具有世界

影响力的社会主义现代化国际大都市，需要

更好发挥法治固根本、稳预期、利长远的保障

作用。

陈吉宁指出，作为上海合作组织的诞生

地，上海将认真落实习近平主席贺信精神，深

入践行习近平法治思想，全面推进科学立法、

严格执法、公正司法、全民守法，着力提高法

律服务能级和水平，打造全球法律服务资源

集聚高地、国际商事争议解决高地，建设国际

法律服务中心，营造更加稳定、公平、透明、可

预期的法治环境，为深化高水平改革开放、推

动高质量发展提供法治支撑。大力弘扬“上

海精神”，密切与区域内城市的交流合作，更

好促进区域共同发展繁荣。

开幕式前，陈文清会见了出席会议的上

海合作组织成员国司法部长。

本报讯 昨天下午，市委书记陈吉宁在黄

浦区调研世博滨江区域规划建设和2023外滩

大会展区时指出，要深入学习贯彻党的二十

大和习近平总书记考察上海重要讲话精神，

进一步加深对强化科技创新策源功能的理解

认识，牢牢把握科技创新规律，坚持规划引

领，发挥自身优势，做强核心功能，营造良好

生态，激发创新活力，为上海加快建设具有全

球影响力的科技创新中心作出更大贡献。

作为全球高级别金融科技大会，本届外

滩大会以“科技，创造可持续未来”为主题，在

黄浦江畔的黄浦世博园区设立展示区，汇聚

30余家金融科技企业的前沿技术和创新场

景。陈吉宁在展示区先后察看蚂蚁链“城市

链”、复旦大学先进6G光子宽带太赫兹通信

系统、蚂蚁金融大模型以及金融服务供应商

相关展台，详细了解区块链、大数据、人工智

能等前沿技术与金融行业深度融合、赋能城

市转型、产业升级的实践探索，并就金融科技

最新进展以及新业态、新模式、新业务落地覆

盖等情况与相关企业机构负责人深入交流。

陈吉宁说，推动上海国际金融中心和国际科

创中心联动发展，金融科技是重要切入点和

着力点。上海金融要素市场完备，科技创新

资源活跃、各类应用场景丰富，要支持企业准

确把握科技发展趋势和行业发展前景，不断

开辟新赛道、突破新技术、探索新应用、推出

新产品，助力金融更好服务实体经济和科技

创新。要优化制度供给，拓展应用场景，构建

覆盖面更广的应用生态网络。要创新监管方

式，强化金融安全、数据治理、隐私保护，推动

行业更加健康发展，更好助力经济高质量发

展、创造高品质生活、实现高效能治理。

随后，市领导登高俯瞰黄浦世博园区，了

解整体开发、规划建设相关打算，就区域定

位、规划理念以及交通配套、公共服务等与黄

浦区负责同志作了深入讨论。陈吉宁说，要立

足城市总体规划，强化前瞻思考、抓好长远谋

划，全面做好成本效益分析，确保区域规划、功

能定位更好服务国家战略任务、顺应城市发展

需要。要从区域实际出发，更好发挥金融、科

创、人才等资源要素集聚优势，深研产业方向，

做好业态设计，提升配置效率，努力推动科技

—产业—金融良性循环。要营造良好生态，统

筹做好职住平衡、交通便利、服务共享的大文

章，为各类创新企业和优秀人才干事创业打造

科创高地、发展热土、宜居家园。

市领导李政参加调研。

本报讯 市委书记陈吉宁昨天会见了荷

兰全球人寿保险集团总裁兼执行和管理委

员会主席伊拉德一行。

陈吉宁介绍了上海经济社会发展特别

是国际金融中心建设相关情况。他说，中

国式现代化就是要让老百姓过上好日子，

潜力巨大的中国市场为中外企业不断提供

新的发展机遇。作为中国的经济中心城

市，上海正加快建设国际经济、金融、贸易、

航运和科技创新中心，荷兰全球人寿保险

集团长期深耕金融保险领域，核心业务发

展与上海城市定位相契合。欢迎把握中国

市场的机遇、消费升级的机遇，在沪加大布

局、拓展业务，在资产管理、健康养老等领

域更好发挥技术、专业和服务优势。我们

将持续优化营商环境，实施好重点企业“服

务包”制度，以更加稳定、公平、透明、可预

期的政策和服务，让企业在沪安心放心顺

心发展。

伊拉德介绍了企业在沪业务开展情况

和在华投资发展计划。他说，中国经济的高

速增长和上海城市的发展变化令人印象深

刻。十分看好中国市场发展，将加快在沪投

资布局，秉持“帮助人们成就美好生活”的理

念，努力提供更好的资管服务和更优的养

老、健康金融解决方案。

市领导李政参加会见。

本报讯 上海市市长龚正昨天会见了比

利时索尔维公司首席执行官凯依岚一行。

龚正说，当前，上海正着力深化高水平

改革开放，打造现代化产业体系，加快建设

具有世界影响力的社会主义现代化国际大

都市。今年以来，上海经济呈现出加快恢

复、发展质量稳步提升的良好态势，是外商

最青睐的投资首选地之一、跨国公司全球产

业链布局的首选地之一。上海经济的长期

向好，为各类企业提供了市场机遇和发展空

间。欢迎索尔维持续优化在沪功能布局，引

入更多总部功能、创新技术和前沿项目，努

力做到“在上海、为中国、为全球”。我们也

鼓励索尔维与本地企业携手，在航空航天、

汽车制造、医疗保健、消费品等领域深化合

作，共同开拓市场商机。上海将持续打造一

流营商环境，换位思考、主动服务、无事不

扰、有求必应，促进各类企业在沪实现更好

更大发展。

索尔维是全球特种材料、材料解决方案

和特殊化学品领域领军企业，在沪设立了中

国区总部和研发中心。

本报讯 市委书记陈吉宁昨天上午会见

了新加坡凯德集团首席执行官李志勤一行。

陈吉宁说，中共二十大擘画了以中国式

现代化全面推进中华民族伟大复兴的宏伟蓝

图。作为中国的经济中心城市，上海正以高水

平改革开放全面提升“五个中心”能级。随着

城市更新进入新阶段，产业升级、消费升级步

伐不断加快，为中外企业在沪发展提供了更为

广阔的空间。凯德集团是亚洲知名的多元化

不动产集团，欢迎更好发挥自身专业优势，汇

聚全球资源要素，持续加大在沪投资布局力

度，积极参与城市更新，加快提升商业能级，打

造产业园区品牌。我们将大力营造市场化、法

治化、国际化一流营商环境，认真倾听企业意

见建议，加强政策举措供给、提供高效便利服

务，助力企业在沪实现更大更好发展。

李志勤介绍了凯德集团业务开展情况并

就下一步发展谈了想法建议。他说，企业发

展与市场繁荣息息相关，对中国市场充满信

心，将秉持长期主义理念，坚定立足上海、深

耕中国，在城市更新、商业发展等优势领域与

合作伙伴深化务实合作、寻求更大发展，为中

国经济高质量、可持续发展贡献更大力量。

市领导李政参加会见。
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最近，上海静安区的昌平路桥完成
了灯光景观改造。市民嵇小姐惊喜地发
现光复路   号西北侧出现一面彩绘灯
幕墙，以夜晚漆黑的天幕为背景，原本枯
燥的回家路瞬间变得温暖。当时，她的
确被市政工程的细致和创意之举“暖”
到，觉得生活在上海“真的太好了”。

难怪有网友称“这就是我留在上
海的理由”——这不仅仅是源于一墙
暖光，因为富于温度的城市治理，首先
体现的是对人的尊重，灯光透出的人
文关怀才真正打动人心。在这座城市
里，正是一面灯幕墙、街边花园的一个
灯光座椅等“小确幸”，无处不在地默
默呵护着人们，尤其是一线城市劳动
者和老人、孩子。

有温度的城市治理体现出治理智
慧。一段墙面、一座街心花园、一个中
央广场等的设计和落成，其精细度、艺
术感都能体现城市格调，也让街景更
美、设施更实用、市容更有序。成功的
城市治理案例，往往既是市民普享的
发展成果，也是他们用手机拍、用朋友
圈晒的“心头好”。相反，对设计不合
理，不符合民俗心理，美感差的改造，
市民也会投反对票。如沪上某小区在
改造中把灯光处理得像墓碑场景，很
快就遭到了居民的反对。

城市治理，用心才能“暖心”。城
市就是全体市民的大家园，每一处的“装修”和

“改造”，相关部门花没花心思、做得到不到位、
有没有创意，人民群众的感受度就是衡量标
尺。城市彩绘灯幕墙温暖和留住了谁的心？有
许多来自世界各地的人才，称选择留在上海的
理由就是爱上了无数艺术场景和文化消费体
验。精致而巧思的各种设计，早就融入这座城
市的边边角角，成为这座城市营商环境底色的
一部分，书写着“上海，我爱你”的温情故事。
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